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本报记者 李志刚

一提起张吉龙的大名，在
中国乃至足球圈那可谓无人不
知无人不晓，他曾先后担任中
国足协副主席、亚足联裁委会
主席、亚足联第一副主席、亚
足联代理主席等职，现为中
国足协顾问。出于对张吉龙
的尊重，同时也是他本人和
善可亲、平易近人，大家提
起 他 ，往 往 称 其 为“ 龙
哥”。值此齐鲁晚报创刊
三十周年之际，“龙哥”
也送来了他的祝福与
期盼。

2016年7月，因
为张吉龙个人的一
些原因，他辞去了
在亚足联的相关
职务，在接受记
者采访时，他说
已经适应了现
在的节奏，“挺
好的，能有更
多的时间陪
伴家人，享
受 生 活 。
大家都知

道，我是山东烟台人，现在每年
都要在这里住上好几个月，哪
里都不如家乡好嘛。北方天气
很冷的时候，我有时会去海南
转转。”此前，张吉龙曾撰文《中
国足球产业开发的探索与思
考》《女足运动的社会、文化和
政治问题》及《论中国足球产业
化》，并出版过《激情英超》等图
书，在回答记者有关“是否有新
的论著计划”的问题时，他说自
己确实有一些想法，但还没有
真正实施，“主要是现在好不容
易可以轻松下来休息一下，不
想马上再给自己增加额外的压
力。当然，思路确实是有的，以
后方便的时候，也想着总结出
来，供喜欢热爱体育事业的朋
友们参考指正嘛。”

虽然不在一线工作了，但
张吉龙对于体育运动还是十分
关注，他说现在国家从上到下，
都十分重视体育运动、全民健
身，这真是一件大好事，利国利
民！“大家都说‘身体是革命的
本钱’，没有一个好的身体，就
不能好好地工作、不能好好地
生活；同时，运动还能锻炼人的
意志品质，让人的精神气质得
到升华。”张吉龙表示山东省不
仅是竞技体育大省，而且在全
民健身方面开展得也很好，他
希望能有更多的人热爱体育运
动、参与体育运动，“运动，会使
人一生受益！”

张吉龙是山东烟台人，年
轻的时候曾在济南的军营里战
斗、生活过，他对这两座城市、
对山东省都有着深厚且真挚的
感情。在接受记者采访时，张吉
龙这样说，“我是烟台海阳人，
对这里感情特别深厚，这里有
我的父老乡亲、兄弟姐妹，无论
走到哪里，我都深深地怀念我
的家乡。现在我的很多亲人都

在烟台工作、生活，原来比较忙
的时候，我也是只要有时间，就
常回来看看；现在相对轻松多
了，更是经常在烟台住一段时
间。我热爱这里的一切！济南
呢，可以说是我的第二故乡。当
年我参军入伍，从烟台到了济
南，与这里结下了不解之缘。济
南不仅是咱们山东的省会，与
我 个 人 呢 ，还 有 特 殊 的 缘
分——— 我夫人是地地道道的济
南人，我是标准的济南女婿。济
南的亲戚朋友有很多，我个人
也很喜欢济南，对济南非常熟
悉。”

对于齐鲁晚报，“龙哥”自
然也不陌生，他说咱们山东的
这份省级都市报，在全国都拥
有很大的影响力和美誉度，他
自己一直是齐鲁晚报的忠实读
者，“因为齐鲁晚报是全省发
行，不光是在济南，就是我回到
烟台，或者去山东其他城市也
都能读到这份报纸，版面美观、
内容翔实、立论公正、影响很
大，这是一份办得非常成功的
报纸。从我个人而言，由于工作
的原因，与多位齐鲁晚报的领
导、记者都很熟悉，生活中也都
是很好的朋友。晚报人的身上
体现出晚报的精气神，可以说
是盛名之下无虚士；反过来说，
也正是一代代的晚报人不懈努
力，才成就了齐鲁晚报这张成
功的报纸！”

在张吉龙看来，一份都市
类报纸迎来创刊30周年纪念，
很不容易，值得庆贺，“希望齐
鲁晚报能够与时俱进，贴近民
生，充分发挥自己的应有效能，
一步一个脚印，办得更好，在综
合影响力上再上一个台阶。”他
为本报送出的寄语是“百姓的
知音，人民的喉舌，大众的平
台，山东的窗口”。
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本报迎三十岁生日，“龙哥”送来祝福与期盼

“龙哥”为本报送来生日祝福，期待报纸一步一个脚印，办得更好。
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